

LES ACTES DU COLLOQUE CONSACRE A LA CHIMIE DU BOIS EN NIVERNAIS

Les Amis du Vieux Guérigny ont organisé, les 7 et 8 octobre 2022, un colloque consacré à la chimie du bois en Nivernais. En effet, à partir de la fin du XIXème siècle, l'industrie de la carbonisation du bois naît et se développe notamment en Nivernais. Cette nouvelle activité témoigne de la capacité de reconversion de l'exploitation forestière à la suite du déclin de la métallurgie au bois et des travaux de Jean-Baptiste Mollerat.

Les sites historiques de Clamecy, Prémery et Urzy ont fait l'objets de multiples communications, de même que les arômes de synthèse, une ligne de produits cosmétiques issue du chêne sessile, ou la place du bois dans la chimie verte. A noter l'étude concernant une expérience originale de mise au point et de fabrication d'un gazogène à Plagny, le « Gazauto ».

L'ouvrage fait l'objet d'une introduction et d'une conclusion de Jean-Philippe Passaqui, chercheur associé à l'Institut d'Histoire moderne et contemporaine, ainsi que d'une préface de Patrice Bret, vice-Président de la Société Française d'Histoire de la Chimie.

Cette publication de 253 pages, qui regroupe vingt communications, est en vente au prix de 25 Euros au musée Forges et Marines de Guérigny et par correspondance à partir du site « <http://museeforgesetmarines.fr> »